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晚报讯 （记者 刘一单） 12日，家住市
中区安侨东城国际小区的江女士拨打本报热
线反映，小区里有一支舞蹈队，每天在小区
的 17号、19号、11号与 13号楼之间的交通
要道上跳广场舞。几乎是风雨无阻，极大地
影响了小区居民的休息。更可气的是，居民
进行了多次交涉，跳广场舞的大妈们却始终
不听劝，依然我行我素。

“每天清晨 5点 40左右，就定点定时在
小区里开启低音炮，放着欢快又嘹亮的歌
曲，一直到 7点半左右。不光是清晨，每天
晚上，该广场舞队也和清晨一样从 7点半一
直能跳到 9点左右。无论白天晚上，每天三
小时，比上班还有规律呢！”赵女士无奈地向
记者说，“现在已经是5月12号了，离高考也
就不到一个月的时间了。孩子本身复习就很
累，每天晚上都要学习到十一二点，早晨 5
点多钟就被广场舞的音乐声吵醒，看他睡不
着心烦的样子，我们也很心疼。”

赵女士说，安侨东城国际小区的广场舞
队每天定点定时跳舞已经有两个多月了。“两
个月前，小区舞蹈队选择在小区里的交通要
道上跳广场舞，小区里的居民们就非常不同
意，几次交涉无果。后来居民自发找到物
业，希望物业出面组织舞蹈队在小区里跳广
场舞。可是物业与广场舞队协商的结果依然
是不尽人意。几次协商后，物业甚至给舞蹈
队寻觅了一处更大更宽敞的跳舞场地，可是
舞蹈队依旧我行我素。”

12日下午，记者来到了安侨东城国际小
区，在17号楼和19号楼附近随机采访了几位
居民。居民沈女士是一位准妈妈，再过 3个
月，就要迎来宝贝的降生。广场舞的噪音，
让沈女士最近的睡眠质量非常不好。“我家住
5楼，装修的时候还是弄的双层玻璃,所有房
间的窗户都关紧，依旧能清楚地听到楼下传
来的广场舞的音乐声，声音清晰得犹如在耳
畔回响。”沈女士激动地说，“我现在可能是
孕期特别敏感，反正现在每天早晨 5 点 45
分，一听到她们音乐响起，我就一直哭，一
直哭到她们 7点 20左右跳完舞。还有我们邻
居，小孩那么小，每天被吵得睡不着觉。声
音大的把小孩子都吓着了，发了好几天烧。
邻居抱着孩子去投诉，物业也多次和舞蹈队

领头协商。可是舞蹈队的人就是油盐不进，
怎么说都不行。我家楼下的人主卧都不敢住
了，被吵得厉害，只能空着主卧搬到次卧去
住了。”

“第一天听到她们在这儿跳舞，附近就
有居民不满，去找领舞协商。可是依然没有
丝毫改变，无论是跳舞的地点还是跳舞的时
间亦或是跳舞时低音炮所放出的音量。物业
甚至开出免费给她们提供用电和场地的条
件，她们也没有答应换地方。后来，我们无
奈只有拨打 110，警察来了也只是劝导、协
调，说超过夜间分贝处罚，可是我手机测分
贝的软件都达到70了，也没见谁来处罚。我
们想把车都停在那地方来阻止她们跳舞，刚
开始物业不同意，可是现在物业同意了。又
怕她们划我们的车，真的是不知道如何是好
了。”居民宋先生说。

随后，记者查阅了《城市区域环境噪音
标准》，上面规定，在居民区内，户外允许噪
音级昼间为50分贝，夜间为40分贝（日常说
话的声音为40-60分贝），但宋先生提供的夜
间 8点的分贝手机截图显示分贝为 62，超标
的情况十分严重。根据《治安管理处罚法》
第58条规定，违反关于社会生活噪声污染防
治的法律规定，制造噪声干扰他人正常生活
的，处警告。警告后不改正的，处 200元以
上 500元以下罚款。可见噪音扰民的情况已
经直接归入了法律的范围之内，也就是说，
如果“广场舞”制造的噪音对周边人的生活
造成了侵犯，就是违法行为。受到噪音影响
的居民有权利利用法律维护自己的合法权益。

采访的最后，一位不愿意透露姓名的居
民表示：“跳广场舞可以，但跳舞不能建立在
影响他人正常生活之上。居民有跳舞健身的
权利，附近的居民更有享受安静环境的权利。
现在她们的广场舞已经给附近居民造成困
扰，也不断的有居民和物业甚至警察来协调
劝导，她们就应该考虑他人感受，顾及公共
影响，换到别的地方去跳舞，把声音调低一
点，把时间安排得更合理一点。如果一味只
顾着自己跳舞就近方便，自己开心，而不顾
他人感受，恐怕就会激化邻里之间的矛盾，
产生一些不良的后果。所以，还是希望她们
能够自觉点儿，照顾下周围居民的感受。”

住户交涉 物业协调 民警劝导均无效

大妈痴迷广场舞
扰民还任性

晚报讯 （特约记
者 王雪纯） 5 月 11 日，
滕州市民李先生向记者反
映，在滕州市笃西路与京
沪铁路交会处的涵洞雨后
又积水了。“水深近一
米，只有大的半挂车才能
在涵洞下行驶，而且还被
淹没了一半，真的是车行
如摆渡。”

据李先生介绍，他每
天上下班都要经过这条
路，可是一遇到下雨天他
就头大。“这个涵洞也不
知道怎么回事，一下雨在
涵洞里的积水就排不出
去，水深能达 1米多，我
们这种私家车根本不敢开
过去，只能在涵洞两边的
慢车道行驶。”李先生告
诉记者，机动车辆和私家
车都在慢车道行驶，很多
机动车都逆行，“道路狭
窄，车辆逆行，有很大的
安全隐患。”李先生说。

当日雨小后，记者
来到李先生所反映的这个
积水涵洞，看到涵洞两侧
设置了 2米左右的限高护
栏，桥下的快车道上有 1
米深的积水。一辆半挂车
慢慢驶入快车道，涵洞下
水花四溅，而一辆面包车
在驶入涵洞一段后，又倒
了回去，转向慢车道行
驶。一位路过的司机告诉

记者，这个涵洞是“逢雨
就淹”。“我每天拉货都要
经过这个涵洞，一下雨我
就犯愁，去年大雨的时
候，我车子就被困在这里
了。希望有关部门抓紧时
间处理，以便市民通行。”

针对此问题记者拨打
了滕州市市政工程管理处
的电话，苗主任告诉记
者，这条道路是省道，并
不在他们管理范围内。

“我们只是负责城区内排
水管道的管理建设，这条
路属于省道，所以不在我
们管理范围内，你们可以
问一下公路局。”随后记
者拨打了公路局的电话，
工作人员告诉记者，该路
段既不是国道也不是省
道，所以也不在他们管理
范围内，具体情况要问一
下路段所属乡镇。记者联
系到南沙河镇政府工作人
员，得知这一路段一直是
属于鲍沟镇地界，一直由
滕州市交通局维护。记者
联系到滕州市交通局工作
人员，得知这条路确实一
直由他们管护，“年前我
们维护过一次，清理了沉
淀石，可是排水管道建设
牵扯到耕地，我们正在计
划近期改造，具体时间还
要待定。”该工作人员告
诉记者。

涵洞逢雨必淹
水深1米多
交通部门：建排水管道牵扯到耕地，

正计划近期改造

晚报讯 （特约记者 金亮 摄影报
道）本报曾在 4月 14日和 4月 16日分
别以 《滕州农民 40 万斤大葱免费
送》、《“高价”收购大葱免费送市
民》为题，报道了滕州市东沙河镇韩
桥村村民韩先生因今年大葱价格太
低，让附近村民免费挖大葱，青岛银
行枣庄分行工作人员得知此消息后，
以“高价”买来大葱，再免费送给市
民一事。然而，正当韩先生被来自社
会各界的关爱所感动时，他却又遭一
个晴天霹雳——种完大葱后，本想种

些毛芋头来小赚一笔的他，却又买到
了假冒伪劣的毛芋头种子。

“我这个命啊，怎么就这么苦
呀！”5月12日，韩先生在电话中告诉
记者。记者随后来到韩先生承包的地
头，远远望去，原本正是成长期的毛
芋头，现在却一点苗头都没冒出来，
而仅仅一路之隔，别人家的毛芋头长
势却十分喜人。

“我是第一次承包农作物合作社
土地，本来40万斤大葱滞销，但经过
你们报道以后，陆续有人来收我的大

葱，我也挺高兴的。”韩
先生说:“毕竟虽然不赚
钱，但起码能减少些损
失啊。正是这件事，让
我鼓起继续奋斗的勇

气。”
韩先生经过考察，发现今年毛芋头

市场前景非常好，于是便将自己的 70
亩地，种上毛芋头。“因为得买种子，于
是我便和朋友一起，找到大坞镇峄西村
一个姓王的种子经销商，他说他有新型
毛芋头种子，用这种种子种出来的毛芋
头不仅产量高，而且成色特别好。当时
我和朋友便心动了，于是便一起买了不
少。”韩先生对记者说。

回去以后，韩先生便立刻在村里
找来村民，将种子种在地里。“当时我

想看看有啥区别，于是便只种40亩新
品种，其余 30 亩地用来种正常品
种。”韩先生对记者说。

前几天，韩先生接到王姓种子经
销商的电话，对方称有在他那里买新
型毛芋头种子的人来找他，说毛芋头
一直没有发芽，挖出土一看，种子全
部都在地里霉变了，让韩先生去看看
他那里有没有同样的情况出现。“接到
电话以后，我立刻就跑到地里，用手
挖出来一看，和那人说的情况一样，
于是我又换了十几个地方挖，但所有
的种子全都如此。”韩先生说。

5月 13日，韩先生已经与种子经
销商一同前往潍坊的种子厂，想就赔
偿问题进行协商。事情究竟会如何进
展，本报也将继续追踪报道。

村民改种毛芋头又遇假种子村民改种毛芋头又遇假种子
4040亩种子全烂地里亩种子全烂地里

4040亩毛芋头连苗都没出亩毛芋头连苗都没出

别人田里的毛芋头已长出叶子别人田里的毛芋头已长出叶子


